

EL DIARITO

PERIODICO INDEPENDIENTE.

REDACTOR Y EDITOR

GERARDO PACHECO C.

AÑO II

San José de Costa Rica, 12 de Enero de 1895.

Núm. 321

El que reciba este periódico y no lo devuelva lo consideramos como suscriptor.

EL DIARITO

PUNTARENAS.

Se nota mucha animación y varias familias de provincias y de la capital se preparan para visitar el simpático puerto del Pacífico.

ENLACE.

Mañana tendrá lugar el matrimonio del estimado joven don Ramón Moya con la apreciable señorita Elvira Alvarez.

Que la luna de miel sea eterna.

PESAME.

—El caballero don Juan Robles G. tuvo la desgracia de perder á su hijo tan querido **MANUEL ANTENOR.**

Lo acompañamos en su justo duelo.

EL FERROCARRIL

saldrá de Puntarenas todos los días á las 3 p. m. para Esparta.

POR ACUERDO

de 9 del corriente se manda pagar á los señores Saravia y Hno. la cantidad de \$ 262-90, importe de sueldos, provisiones y mercaderías suministradas al Hospital.

SE ACORDÓ

la introducción libre de derechos de 12 sacos frijoles y 15 de arroz, llegados á Puntarenas para el consumo de los trabajadores de la Compañía Perlífera.

ROHRMOSER y C^a,

avisan que durante la época del café la Compañía de las Malas del Pacífico hará tocar en Puntarenas dos vapores directos cada mes.

SAN JOSE.

DON FRANCISCO JIMENEZ

después de más de TREINTA AÑOS de prestar servicios en esta plaza como músico de banda, nos aseguran que ha sido destituido de tal destino, sin más falta que el no pertenecer al partido civil y no haber querido firmar una felicitación al señor Presidente Iglesias.

Nosotros no hallamos justo que se le quite el empleo á un hombre honrado que ha servido tanto tiempo al país y mucho menos por cuestiones políticas de partido.

El señor Jimenez es padre de numerosa familia, muy pobre y muy honrado, y sobre todo hace falta por ser un músico notable.

Esperamos que el señor Ministro de Guerra, que consintió en la destitución del señor Jiménez, talvez por informes exagerados y no tener en cuenta que este individuo ha consagrado casi toda su vida al servicio, lo volverá á su puesto.

OTRO MEDICO

Previos los exámenes de ley, rendidos por el Sr. Doctor don Francisco Rucavado, Médico y Cirujano de la Northwestern University de Chicago, fué incorporado á la Facultad Médica Costarricense.

ESTAMPILLAS

Están en venta los sellos de correos y telégrafos de la penúltima emisión.

El número de estos sellos es de 555,635 y se venden en 1,250-00.

PISCO

En la Administración de la Fábrica Nacional de Licores se encuentra de venta este famoso aguardiente de uva del Perú.

TOROS.

La corrida de antenoche, precidida por el apreciable joven Roberto Hernández, fué magnífica. Hubo gran ocurrencia y el ganado estuvo superior. El circo á pesar de la luna que alumbraba tanto no estuvo con la luz que era de desearse, pues los faros eléctricos estaban á más altura de la necesaria.

Los toreros se portaron bien, sobre todo "El Tornero", que dió muestras de arrojo y de valor, á pesar de haber recibido un *cariñito* que le hizo el primer bicho, que por cierto fué un toro de primera fuerza.

El espectáculo fué muy bonito. No creímos que do noche fuera de tanta fiereza el ganado. Lo único que sintió el público fué que la corrida durara tan poco tiempo y que sólo cuatro toros se lidiaran aunque estaban anunciados cinco, pues uno de ellos no se atrevieron los toreros á arimársele y se fué al chiquero como había salido.

Para la corrida próxima, que será el domingo en la tarde, habrá buen ganado.

TEATRO DE DON JUAN

Para esta noche tiene lista don Juan una sorprendente función. Pondrá en escena "Un viaje submarino" ó sea la parodia de

LOS SOBRINOS DEL CAPITÁN GRANT

que será representada con todo el aparato necesario.

No se olviden que los títeres de don Juan llaman mucho la atención, tanto por las novedades como por los bajos precios.

* * *

V E L A D A .

Anoche tuvo verificativo una espléndida reunión musical en la casa de la distinguida señora doña Concepción C. de Gutierrez.

Asistieron entre otras personas doña Adela Dent, doña Dolores C. de Bolandi (la angelical Lolita), el tenor don Zenón Castro y el barítono don Gerardo Echeverría.

Todos los "dilettantes" lucieron sus dotes, haciéndose aplaudir con entusiasmo. La eminente artista señorita Isabel Padilla, la gran cantante centroamericana, (con perdón de su modestia) brilló como estrella de primera magnitud. Su voz es un tesoro inapreciable y su canto lleno de pasión, arrebató fanáticos aplausos.

¡Lástima que tan pronto abandone nuestras playas!

TEATRO

El domingo tendrá lugar la primera representación del famoso ilusionista y prestidigitador señor Enireb en el Teatro de Variedades.

Dada la fama del señor Enireb y las buenas recomendaciones que traé, creemos que el teatro estará lleno.

DON JUAN HERNANDEZ.

Sentimos mucho la grave enfermedad que tiene postrado á este rico comerciante, que ha sabido hacer fortuna después de muchos años de constante trabajo en el comercio. Deseamos su pronto restablecimiento.

CORREOS.

Nos aseguran que don Miguel A. Salazar, Administrador de Correos de Limón, ha sido sustituido por don Alberto Martí.

FRASCUELILLO.

Sentimos mucho la muerte de este valiente torero, que hace poco estuvo aquí, ocurrida en la Habana. Según nos dicen lo mató un toro.

SALUDAMOS.

al señor Julio Maltanes que ha llegado á Puntarenas con el magnífico CIRCO AMERICANO.

Maltanes estuvo aquí hace poco con la Empresa del señor Salvini, y según nos han manifestado, traé una magnífica Compañía de Acróbatas.

SINIESTRO HALLAZGO.

En el patio de la aduana de San Petersburgo se han desenterrado esqueletos humanos con esposas y grillos y se han hallado también instrumentos de tortura. Dícese que en este lugar se hallaba la Cancillería secreta del Regente Bireú, favorito de la Reina Ivánorna, sobrina de Pedro el Grande. Con este motivo se recuerda que durante los seis años del Gobierno de esta Soberana, Bireú sacrificó más de veinte mil personas, entre ellas algunas de las de más elevada categoría.

CANAL DE PANAMA.

Hasta el mes de noviembre próximo pasado hay 80,000 acciones suscritas, de la nueva emisión, para el canal de Panamá y otro tanto en provincias.

POR CABLE

Roma, 6.—El Príncipe Lolanoff, Embajador ruso que llegó á esta para anunciar al Papa la ascensión de Nicolás II al trono de Rusia, visitó el Vaticano hoy para despedirse de Su Santidad y rendirle las gracias por la condecoración de la orden de Cristo.

Buenos Aires, 8.—Esta tarde el Río Mendoza salió de sus márgenes é inundó la ciudad del mismo nombre, causando muchísimo daño.

Río Janeiro, 8.—Llegaron los vapores Olimpo, Twickenham y Rosario á esta; Grandes cargados de ganados habiendo muerto siete animales de una enfermedad infestiva. Las autoridades les mandaron los remedios necesarios con órdenes de salir inmediatamente de aguas brasileñas. Los casos del cólera que actualmente existen en la ciudad no son graves.

Roma, 8.—En las elecciones que tuvieron lugar el domingo fueron elegidos opositores al colegio electoral de los distritos Camanno, Carkone, Averia, Aviglian y Parullo.

Berlín, 8.—La sociedad de la Cruz Roja de Alemania mandará diez mil marcos á la sociedad del mismo nombre del Japón para ayudar sus obras de caridad en el campamento de batalla.

Londres, 8.—El "Times" publica una carta fechada. Kobe, 3 de Diciembre dando los pormenores de la carnicería de chinos en Port Arthur. Según el corresponsal, los japoneses dedicaron 4 días al asesinato y pillaje. Los prisioneros fueron atados en grupos de 10 y 20 y así fusilados y después tajados en pedazos con las ballonetas. Las calles quedaron por muchos días regadas de cadáveres desfigurados con toda clase de mutilación. Comentando esta correspondencia el "Times" dice que es imposible dudar que el general en jefe podía haber impedido semejantes barbaridades y la falta de no haberlo hecho es una mancha indeleble en las armas japonesas.

Constantinopla, 8.—La prensa de ésta publica un despacho de Zekki Bajá, Comandante del Cuerpo de ejército número 4 que hállase actualmente en Ergingjan, Turquía asiática, anunciando el descubrimiento de armas y explosivos en las habitaciones de armenios revolucionarios.

París, 8.—El Politique Colonial anuncia que el 24 de diciembre los hovas atacaron el Sanitarium francés cerca de Diego Suarez.

MISCELANEA

HOLOCAUSTO.

(Junn Santamaría)

Por la virtud de su obra
que del audaz intruso nos redime,
todo á su laço cobra
el radiante fulgor de lo sublime;
y son así, contado por la fama,
la santa libertad el dios propicio,
la patria el sacerdote que reclama,
por la salud del pueblo, el sacrificio,
y ¡oh! portentoso ejemplo
que á los humanos guía
y el alto culto de la patria crea,
un obscuro mesón es sólo el templo,
la víctima inmortal *Santamaría*,
y el sacro fuego del altar.... su tea!

OCTUBRE.

Vertiendo por el suelo de la ruta
de su llanto la vena cristalina,
en lóbrega capucha de neblina
emboza el viejo su cabeza hirsuta.
Bajo la gasa que la tierra enluta
como si fuese fúnebre cortina
el recinto sin sol donde camina
semeja vasta y pavorosa gruta.
Al gemido que arroja su garganta,
así desliza miserable Octubre
entre brumas fatídicas su planta:
Como vencido en desastrosa guerra,
es un anciano que sus carnes cubre
con los grises harapos de la tierra!

JUSTO A. FACIO.

